

HERALDOS DE LA *verdad*

Tema: Historia del sábado en el mundo

17
DE JUNIO

DÉCIMOSEGUNDO SÁBADO



Objetivo

Enseñar a los hermanos la historia del sábado en diferentes regiones del mundo



Resultado

Una iglesia que reafirma la verdad del sábado al mirar la creciente nube de testigos



Proyecto misionero de las clases

«Evangelio de reposo»



Énfasis del Nuevo Horizonte

Inversión



Al director

Este programa es un breve documental biográfico. Use los elementos audiovisuales que tenga a la mano para ilustrarlo de la mejor manera, preferiblemente una presentación con diapositivas. Si no cuenta con pantalla, puede representar los rostros imprimiendo los recursos desde el internet. A continuación, tienes los enlaces de donde puedes enriquecer el contenido y encontrar imágenes para este programa:

1. <https://youtu.be/Sy9pAWgJ0ml>
2. <https://dialogue.adventist.org/es/58/francisco-ramos-mexia>

Sugerencias

- ✓ Use una música instrumental de fondo que suba de volumen en la transición de un participante a otro y baje al mínimo posible mientras habla el participante.
- ✓ Regale un marcador con un versículo sobre el sábado a cada asistente para que lo regalen a un amigo y le hablen del sábado en el proyecto misionero (ver p. 53).



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (Director del programa)

Cuando pensamos en mártires y campeones de la verdad del sábado, a veces pensamos que solamente en la historia adventista encontraremos estos héroes y heroínas. En esta mañana, sin embargo, presentaremos algunos héroes fuera de nuestra historia denominacional que han representado a Jesús en lo que respecta al sábado, y buscaremos aprender de ellos.

Himno

(Colocar una diapositiva de Roger Williams). En 1636, Roger Williams dejó su hogar huyendo de un régimen represivo que coartaba la libertad religiosa. Fue conocido como fundador de las primeras iglesias bautistas del territorio de la Nueva Inglaterra (posteriormente Estados Unidos), también fue un guardador del sábado, según lo evidencia su correspondencia. En 1644 recibió el encargo de establecer la colonia de Rhode Island, donde proclamó la absoluta libertad tanto para cristianos, judíos, turcos y paganos, poniendo las bases para la libertad religiosa en Norteamérica.

El sábado es un día de libertad para toda la creación, y siempre representará a un pueblo que es libre en Jesús. Cantemos con gozo el himno 540, *Ya asoma el sol brillante*.

Lectura bíblica y oración

(Colocar la diapositiva de Conrad Beissel). Conrad Beissel fundó en 1720 una comunidad de creyentes llamada «Claustro Efrata», una industriosa comunidad donde se descansaba el sábado. Las leyes dominicales aprobadas en Pensilvania provocaron persecución contra esta comunidad, pero ellos mantuvieron sus posturas, pues relacionaban el sábado con la experiencia futura del descanso en el milenio.

Con una conducta como esta en mente, busquemos en nuestras biblias Apocalipsis 14: 12 (*leer*). Ahora, estemos de rodillas para orar.

Música especial

(Colocar la diapositiva de Hung Hsiu-ch'üan. Puede buscar imágenes sobre la Revolución Taiping)

Luego de fracasar dos veces en el examen requerido para el servicio civil, Hung Hsiu-ch'üan (*se lee Jon-siu-chuen*) se encontraba deprimido y desanimado. Un amigo le había compartido unos tratados religiosos protestantes en mandarín, pero él los había rechazado. Luego de leerlos comenzó a despertar en su mente el deseo de alcanzar para su pueblo el Taiping, o la «gran paz». Inspiró a los campesinos de su comunidad no solamente a iniciar una revolución, sino a vivir conforme a los Diez Mandamientos.

Aunque no había en el calendario chino una semana de siete días, ellos comenzaron a guardar el sábado izando una bandera cada sexto día, indicando que era el día de preparación para el sábado.

Escuchemos ahora una alabanza musical a nuestro Dios.

Panorama global

Proyecto misionero: «Evangelio de reposo»

Aunque vivamos a la espera de los acontecimientos finales, incluso con expectativa, ¿por qué debemos tener cuidado de no caer en el fanatismo, poner fechas o especular más allá de lo que se nos ha revelado mediante la inspiración? ¿Cuáles son los peligros de hacer esto y cuáles fueron los resultados cuando los acontecimientos esperados no transcurrieron en el tiempo y la forma en que la gente concluyó que sucederían?

Comparte la verdad del sábado con un amigo cercano no adventista. Menciónale tres bendiciones que has recibido por descansar en este día. Ora cada día de la semana por él e invítalo a la iglesia el próximo día de visitas.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato Misionero: (Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

(Colocar la diapositiva de Francisco Ramos Mejía).

Para el año 1820, Francisco Ramos Mejía publicó en Argentina un tratado que titulaba «El ABC de la religión». Este tratado defendía, entre otras verdades: (1) La Biblia como único fundamento de la verdad, (2) la vigencia de los Diez Mandamientos, incluyendo el sábado, que guardó desde que conoció esa verdad hasta su muerte, (3) el bautismo por inmersión, (4) el estado inconsciente de los muertos, (5) la resurrección y (6) la inminente segunda venida de Cristo.

Aunque estas creencias parecen aprendidas de la Iglesia Adventista, Ramos Mejía murió el 5 de marzo de 1828, ¡16 años antes del gran chasco! Su caso es una muestra de la forma maravillosa en la que Dios guía a la gente a través de la verdad de su Palabra. A continuación, escuchemos el relato misionero.

Nuevo Horizonte

(Colocar la diapositiva de Maniilaq)

A mediados del siglo XIX vivió en Alaska, en los valles del río Kobuk, un esquimal llamado Maniilaq, conocido como «el profeta esquimal». Resistió la enseñanza de la tradición de los shamanes y compartió muchas profecías sobre el futuro, gracias a las revelaciones que recibía de «el Abuelo», nombre con que se refería a Dios. Anticipaba la llegada de hombres con un libro que los guiaría a la verdad, y reposaba de su trabajo cada séptimo día conforme a la instrucción que recibía de «el Abuelo».

Sin tener contacto con la Biblia, Maniilaq recibió y practicó la verdad del sábado en medio de la comunidad esquimal. ¿No es maravilloso saber que el Espíritu Santo ha llevado esta verdad más allá de los alcances de la Biblia?

Escuchemos a continuación el *Nuevo Horizonte* para hoy.

División en clases

Informe secretarial: «Si el Espíritu Santo nos sella, estamos preparados para la crisis que se avecina. Hacemos bien en prestar atención a la amonestación del apóstol Pablo: “Y no entristezcan al Espíritu Santo de Dios, con el cual ustedes fueron sellados para el día de la redención» (Efesios 4: 30)».

Tiempo de la lección: «Como solía decir el viejo predicador adventista Luther Warren: “La única forma de estar listo para la venida de Jesús es estar listo y permanecer listo”». Quedemos divididos en clases.

Clausura del programa

Este Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Ya estamos en la recta final de este maravilloso estudio del libro *Volviendo al corazón del adventismo*. Hemos aprendido grandes verdades sobre el mensaje de los tres ángeles. Finalizaremos esta semana leyendo el **capítulo 8**. Tome un lápiz y un papel y al concluir con la lectura escriba los puntos que más le impactaron de este libro y compártalos con sus compañeros de lectura.

Conclusión

En esta mañana hemos visto cómo Dios levantó la verdad del sábado en lugares recónditos y hostiles. Bajo la influencia del Espíritu Santo el sábado se guardó en los lugares menos pensados.

Hoy en día Dios tiene un pueblo que recuerda esta verdad a todo el mundo: los adventistas del séptimo día. ¿Estás tú compartiendo tu testimonio de fe y tu vida de obediencia a Dios con los que te rodean? Dios te permita ser fiel, y te constituya una luz en medio de tu sector.

Himno final: 543, *No te olvides nunca del día del Señor.*

Oración final.



Marcador, ver p. 50.

